

Ai愛労連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL <http://www.aioren.gr.jp>

329 2020年12月号
発行人 知崎 広二

2021国民春闘討論集会

■と き 12月6日(日)10:00開会 (9:30受付開始)
■と ころ 労働会館東館ホールほか
■内 容 講演①2021国民春闘について
②トヨタの動向
分散会 2021国民春闘全般について討論
分科会 組織拡大・共済について

「仕方ない」とあきらめないうで労働組合で変えよう

労働組合に結集し、コロナ禍乗り越えよう

11月5日、名古屋駅では「ボーナスカット許さない」「コロナ禍だからこそ賃上げを」と要求をアピール。「一人でも入れる労働組合があります。コロナで困った事があれば相談を」と多くの道行く人によびかけ、「全労連ヒラ」を配布した(3面参照)



④テレビで報道された10月10日のコロナなんでも相談(右)と10月29日のハローワーク前調査行動(左)

コロナ禍で多くの非正規労働者が解雇・雇い止めにあうなどきびしい状況におかれています。愛知県の有効求人倍率も過去最低となり、一度職を失えば新たな職に就くのが難しい状況になっています。愛労連はこの間、電話相談、ハローワーク前の調査行動にとりくみ、生活に困窮する多くの声を聞いてきました。その中で、非正規労働者こそ労働組合とにもたたくことが必要だと明確になりました。愛労連はこの秋、職場・地域で非正規労働者との対話を重視して組織化のとりくみを進めます。多くの非正規労働者を労働組合に迎え入れることで、非正規労働者の要求実現を前進させるとともに、愛労連も強く大きくする事ができます。



非正規労働者の悲痛な声

愛労連は定期的に行っているハローワーク前での調査行動を10月29日にも実施。派遣切りにあい、次の仕事が見つからないという声が多く聞かれました。

愛労連が弁護士や他団体と協力して行っている全国いっせいコロナなんでも相談が10月10日に労働会館東館ホールを会場として行われ、当日はマスコミの取材も多く、電話相談の様子がテレビで報道され、

全国で777件の相談が寄せられました。支援金などを使い果たしても生活が改善せず、生きていけないと言った深刻な相談も寄せられました。

10月18日には、第25回あいち機関紙伝言学校が開催され、44人が参加しました。「SNS」講座では、「現在多くの人が情報を新聞からではなくSNSから得ている。SNSでの情報発信が今後の労働組合運動を知らせよう」



未組織労働者に労働組合を知らせよう

非正規労働者の要求は労働組合で実現 職場の非正規労働者に声をかけています



川上 香代子 さん
医労連 (南医療生協労組)

一時金もちやんと欲しい」と思ってみることが分かりました。さらに「インフルエンザ予防接種が義務づけられているのに、正職員にしか費用が出ないのが何とも納得いかないの」とのことでした。

「労組に入って、一緒に勝ち取っていきましょう。今後ヘルパーになる人達のために」と話し、これまでは「考えてみる」と仰っていたのに、その場で加入して下さいました。

も、このコロナ禍で、危機感もあり、疲れも不満もあつての加入でした。声を掛ける大切さを実感しました。



お近くの非正規労働者との対話には全労連ヒラを一緒にどうぞ

た。

最近うれしいニュースが二つありました。一つは、核兵器の製造、保有、使用などを全面的に禁じる核兵器禁止条約の批准国・地域が50に達し、90日後の来年1月22日に発効することに決まったことです。被爆者の長年の運動とヒバクシャ国際署名を1261万積み上げたことが繋がったのではないのでしょうか。本当に喜びたいと思います。それについても日本政府の態度は許されません。条約に加わろうという運動を強めましょう▼もう一つは、「大阪府廃止の是非を問う住民投票」で廃止を否決したことです。当初廃止賛成の方が優勢と言われていました。それを逆転しての否決は、喜ばしいと思います▼このような喜ばしいことがある一方で学術会議任命拒否の問題です。先日、「憲法9条をまもろう2020愛知県民のつどい」で小森陽一先生の講演を聞いて、拒否の本質がどこにあるか理解できました。学術会議が2017年に「軍事研究」に関する声明を出したことを敵視した政権は、翌年2018年に任命の法解釈を国会に諮らず変更してしまいました。戦争できる国づくりを学術会議が妨害するとして政府の政策に反対する学者は任命しないとしました▼自分の意に沿わない者は排除する、このような政府は許してはなりません。野党共闘で政府を変えましょう。(良)



11月8日に名古屋市中区栄で「核兵器禁止条約批准50カ国突破を祝う愛知県民集会」がおこなわれ、のべ120人が参加し条約の発効決定を祝った。

OPINION オピニオン

日本学術会議の委員に
ついて、学術会議からの
推薦者105名のうち6
名の任命を、菅首相は拒
否しています。任命拒否
は特定の科学者への攻撃
にとどまらず、憲法が保
障する「思想・良心の自
由」「宗教の自由」「表現
の自由」「言論の自由」
への攻撃につな
がる重大問題だ
と考えます。

「偏食」 「成長」

日本学術会議の科学者が
戦争協力したことの痛苦
の反省に立って設立さ
れ、日本学術会議法でも
政権からの自律が保障さ
れているからです。

「偏食」 は栄養が偏り、 を阻害します。

1カ月で670(10月
31日現在)もの学協会や
大学人の声明が出されて
います。さらに、この問
題を「精神の自由な活動
への侵害であり、民主主
義の危機」ととらえた映
画・演劇や作家・劇作家
などの表現者、宗派を超
えた宗教者から消費者団
体や自然保護団体まで1
30を超える諸団体から
言い出したなら、国中にそ
の空気が広がる。それは
着実に全体主義国家への
階段を上っていく」と危
険性を述べています。ま
た、普段、「特定の政治

も、抗議の声明が出され
ています。
前学術会議会長の山極
権力者が『意に沿わない
ものは理由なく切る』と
的見解を標榜しないこと
を原則」としているとい
う日本政治学会も、「異
なる見解が共存・競争す
ることこそが、なにより
も研究の発展を促し、有
益な知見を生み出す」と
して、推薦した全員の任
命を要求しています。
国会審議を通じて、任
命拒否の根拠は、成り立
たず総崩れであり、違憲
性・違法性が明らかで
す。菅首相の任命拒否は
けつして許されません。
任命拒否を撤回し、すみ
やかに拒否された6名の
学者の任命を求めます。

核兵器のない世界へ大きな一歩 核兵器禁止条約が批准50カ国・地域到達、来年1月発効へ

2017年に国連で成立した核兵器禁止条約が、
ついに批准50カ国・地域に到達。90日後の2021
年1月22日に発効することが決まりました。
発効が決まり、現在の調印国も一斉に批准する事
も予想されますが、発行後すぐに「核兵器のない世
界」の実現とはいきません。まだまだ課題は残りま
す。引き続き核廃絶を求めていく必要があります。



集会の中で愛友会の金本さんは「批准国をさらに増やしていく必要があります。51カ国目が日本となるようにがんばりましょう」と呼びかけた

10月24日(日本時間25
日)にホンジュラスの批准
により、批准50カ国に到達
し、核兵器禁止条約の発効
が決まりました。この条約
は史上初めて核兵器に「非
人道的で違法」と悪の烙印
を押すものです。核兵器の
あらゆる開発や実験、保
有、使用を禁じています。
条約の法的な縛りは、批准
国に核兵器を持ち込めなく
なるという間接的な効力は
ありますが、直接的な効力
は批准国にしか及びませ
ん。今後、批准国を拡大し
ていくことが必要です。

10月29日から新署名のど
りくみがスタートしまし
た。「唯一の戦争被爆国日
本政府に核兵器禁止条約の
署名・批准を求める署名」
という名称で日本政府に対
して核兵器禁止条約の批准
を求めています。

日本政府を 核廃絶の先頭に

さらに、核兵器廃絶を先
頭に立って訴えるべきの唯
一の戦争被爆国である日本
政府は10月26日に批准しな
いことを改めて表明してい
ます。完全なる核廃絶の実
現には今後も核保有国や日
本政府に対して強く訴えて
いく必要があります。

家族・知人等で困っている方にご紹介ください。
パート・臨時・派遣、どなたでも相談できます

無料! 労働相談110番

祝祭日を除く月~金 9:30~16:30
E-mail 110@airoren.gr.jp
または検索サイトで「愛労連」

愛労連労働相談センター
Tel.052(881)1411

来年4月名古屋市長選挙

革新市政の会

2021年名古屋市長選挙ビジュアル市政ウォッチング
「新型コロナ危機を乗り越え、市民の力をあわせ
住み続けたくなる名古屋をつくりましょう」
ができました。ぜひご視聴ください。



視聴は

コチラから⇒



たたかう仲間たち NO.142

日本アクリル争議の勝利に向けて 厳しい中でも団結を強化し たたかいをすすめる

全国一般・日本アクリル支部 執行委員長 林 義博

この状況を利用し全国
一般組合員への切り崩し
を図ってきました。
8月24日には組合員全
員に解雇予告通知がさ
まされたが会社は拒否。こ
の事により解雇直前には
3名の組合員が第2組合
に合流しています。全国
一般に加盟する全組合員
に対しては9月30日に解
雇が強制され、組合事務
所の貸借協定の破棄と会
社施設への立入制限が一
方的に通知されました。
組合員10名と、全国一
般中央・愛知地本・アク
リル支部3労組は、10月
7日に地位保全の仮処分
と損害賠償を求め名古屋
地裁に提訴。東京都労働
委員会に対しても第2組
合との差別的取扱、支配
介入として新たに申立て
を提出しました。

今後、米国タウ含む3
社と名古屋地裁に対し解
雇撤回と公正な裁判を求
める請願署名もおこなっ
ていきます。裁判傍聴な
ども併せて、これまで以
上のご支援・ご協力をお
願い致します。

全国一般・愛労連の加盟組合
はじめ、多くの方からの
支援を受け、争議解決に
向けとりくみをすすめて
きました。6月30日には
県及び市へ会社に対する
行政指導を求め要請行動
を行い、8月7日には支
部の定期大会を開催し、
組合員18名全員でアクリ
ル争議勝利に向けたたか
うことを確認しました。
しかし一方で、会社管
理職による第2組合作り
が進められました。第2
組合が会社提案の早期退
職制度(特別退職金)導
入に合意し、解雇の撤
回・社宅入居者への退去
日延長・特別退職金の上
積みがされました。会
社

は第2組合員との待遇が
違うのは不当差別である
として解雇撤回を要請し
ましたが会社は拒否。こ
の事により解雇直前には
3名の組合員が第2組合
に合流しています。全国
一般に加盟する全組合員
に対しては9月30日に解
雇が強制され、組合事務
所の貸借協定の破棄と会
社施設への立入制限が一
方的に通知されました。
組合員10名と、全国一
般中央・愛知地本・アク
リル支部3労組は、10月
7日に地位保全の仮処分
と損害賠償を求め名古屋
地裁に提訴。東京都労働
委員会に対しても第2組
合との差別的取扱、支配
介入として新たに申立て
を提出しました。

コロナ禍からの脱却のため秋闘がんばろう 賃金も社会保障も前進必要



Topics

10/20

革新市政の会が定期総会を開催。来年4月の名古屋市長選挙に向けて要求DVDを作成し披露(2面参照)



10/25

反貧困ネットワークあいちの定期総会では、コロナ禍での貧困問題について愛労連の労働相談など各分野から発言



10/25

大阪「都構想」に反対し、自治労連を中心に愛知からも大阪市へ支援行動。結果は反対多数で大阪市が守られた



10/31

組織拡大と地域運動強化をめざす討論集会を開催。全労連の黒澤事務局長の講演と分散会で各組織の課題を討論



④注目を集めた名古屋駅でのパブリックビューイング。⑤民間単産が名古屋市人事委員会に要請(上)、公務共闘の三の丸宣伝(下)

今年の人事院勧告はコロナ禍の影響で調査・勧告が遅れていましたが、一時金は0・05ヶ月の引き下げ勧告、月例給は現状維持という報告がされました。コロナ禍での賃下げを最小限にとどめたと見られます。低迷する国内消費を増やし、景気を回復させるためにも一時金・賃金の引き上げが必要です。今秋闘、コロナ禍できびしい状況にあります。一時金引き上げ、社会保障の拡充求めて、公務も民間も奮闘中です。

全国路線の輸送を展開する近物レックスでは、厳しい一次回答が出されました。しかし組合では他産業との格差が拡大し、若い人々を中心に従業員の職場離れが加速すること、コロナ禍での運行効率向上に對

民間一時金の状況 建交労・谷藤書記長の話

する評価を行うこと、雇用調整助成金の活用で会社の持ち出しは少なかったことなどを主張して昨年を上回る条件での妥結に至りました。11月1日現在、建交労のトラック関係では、6社か

VOICEでは、「コロナ禍であっても、どの職場でも安心して働き続けられるための処遇改善と賃金が必要です。みなさん一緒にそういった環境を作っていきたい」と訴えま

10月20日から秋の自治体キャラバンが始まり、県内の全自治体へ社会保障分野の拡充を求めて懇談と要請にとりくみました。10月25日には、「福祉予算削減な！福祉を金儲けにするな！愛知県民集会」が今年最大の学習会として行われました。

愛労連は11月5日、名古屋駅で秋闘全国統一宣伝行動をおこない、約50人が参加しました。スピーチやパブリックビューイングで組合員から集めたVOICE(要求動画)の上映をおこない、道行く人々が信号待ちで立ち止まって見るなど関心を集めながら、全労連ビラ約1500部を配布しました。

「職場には人手が足りないのを人を増やしてほしい」「医療介護に財政支援を」など様々な要求が訴えられました。社会保障の拡充も不可欠



⑥福祉削るな県民集会、⑦自治体キャラバン(東海市)

はしても萎縮はせずとりくみを進めています。

みんなのとりくみ お寄せください

単産・単組や地域でのとりくみを写真(デジタルでも可)と簡単な文章でお寄せください。しめきりは毎月4日までに愛労連事務局必着。詳しくは…
TEL 052-871-5433(小松)まで
E-mail post@airoren.gr.jp

青年協ニュース AIAI

厳しい時こそ仲間とともに

青年協第31回定期総会で新年度の活動方針確立

11月7日、愛労連青年協は第31回定期総会を労働会館東館ホールとリモート併用で開催しました。8単産・地域から合計21人が参加し、2020年度の総括と2021年度の方針の提案・採択を行いました。2020年度の総括では、コロナ禍の影響でほとんどのとりくみが中止になった事に言及。定例の

11月7日、愛労連青年協は第31回定期総会を労働会館東館ホールとリモート併用で開催しました。8単産・地域から合計21人が参加し、2020年度の総括と2021年度の方針の提案・採択を行いました。2020年度の総括では、コロナ禍の影響でほとんどのとりくみが中止になった事に言及。定例の



厳しい時もみんな一緒にガンバロー

討論では各組合からコロナ禍で「医療介護現場では人員・物資が不足。ポナ

会議も一時期集まらず、リモート会議になったことで、集まり話をすることの重要性を再認識したと話されました。その上で、新年度は実際に集まり、つながりを強固に、そして新たなつながりも築いていこうと提案されました。

「大学生協では学生が大学に来ることができない状況で経営が厳しい」「生協の利用が増え、コープあいちでは人手が足りない」など厳しい現場の状況から、労働組に結集して運動を進めていくことの必要性が多く話されました。

新年度の役員選出も行われ、前年度から2人減の3人体制で活動していく事になりました。コロナ禍と体制縮小で厳しい中ですが、役員

行ってみたい博物館・記念館

No.6 高浜市やきものの里かわら美術館

西三河南部に位置する高浜市は「日本三大瓦」三州瓦の主産地です。「やきもの里構想」に基づく住民からの陳情によって1995年に開館しました。入口前には雌雄の鯉(しやちほこ)があり、「日本が一番大きな鯉瓦」です。北側には森前公園があり、瓦製の魚や亀の彫刻、鬼瓦などを用いて海の風景を表現した瓦庭があります。森前公園の「赤窯」は高浜市指



住所: 愛知県高浜市青木町4-6-18 (衣浦大橋東)
電話: 0566-52-3366
営業時間: 10時~17時 日火は休館

定有形文化財に指定され、企画展も年4回程度行われています。常設展は大人も無料です。

真の均等待遇の実現めざしてがんばろう

「第24回元気が出る集会」で勇気もらおう

11月3日に、労働会館東館ホールで、「第24回パー ト・臨時・非常勤などの元 気が出る集会」が開かれ、 作家・活動家の雨宮処凜

さんが、会場からの質問に 答えながら非正規労働者の 実態を話し、「コロナ禍で 格差がむき出しに。黙って いると全部無かったことに



④建交労保育パート支部からは「皆で話し合い、決めて、ストライキ、団交、議会・議員への訴えなど行動したことが成果につながった」と報告



⑤作家の雨宮処凜さんの講演は大好評。多くの参加者に勇気を与えた

される。皆で声を上げていかなければ」と訴えまし た。また「コロナを機に、今の社会の矛盾に気づいた若い世代の組合加入が増えている。今なら聞く耳を持つてもらえる。コロナが均等待遇につながった、となれば」と今後の期待につい ても話をしました。

今後の主な日程

- 秋の地域総行動
11月19日(木) 終日
県内全域
 - 全国一斉労働相談ホットライン
11月27日(金) 10:00~
全国いっせい
 - わくわく講座あいち閉講式
12月5日(土) 10:00~
労働会館本館会議室
 - 全労連・東海北陸ブロック総会
12月12日(土) ~13日(日)
福井県あわら市
- ※コロナウィルス問題で中止・変更の可能性あります。最新情報は愛労連ホームページをご覧ください。

みんなの声

向かう元気が出たと大好評でした。
来年6月5・6日(土・日)に「第29回パート・派遣など非正規ではたらくなかまの全国交流集会」が愛知で開催されます。この日の集いはそのスタート集会と位置づけ、その全国交流集会の成功、そして真の均等待遇の実現にむけて意思統一しました。

クロスワードパズル

【解き方】イラストをヒントに、二重枠の7文字をうまく並べてできる言葉は？



【前号のクイズの答え】前号328号(11月号)のクロスワードパズルの答えは「アカトンポ(赤とんぼ)」でした。正解者の中から抽選で下記の10名の方に図書カードをお送りします。

- ◆11月号のバズル当選者
- 梅村 円香 (福保労)
- 小川 あき子 (名古屋職労)
- 川島 博幸 (名古屋職労)
- 木原 富子 (医労連)
- 鈴木 美保子 (名古屋職労)
- 龍 和哉 (愛高教)
- 牧野 浩 (年金者組合)
- 宮田 健一 (全厚生)
- 原 由美子 (全労働)
- 山田 圭介 (郵政ユニオン)

- ヨコのカギ
- ① 胃袋を四つ持っています
 - ② 日本一有名な繁華街
 - ③ 長靴の形をした国です
 - ④ スペインの民族舞踏・舞曲
 - ⑤ 電気プラグの差し込み口
 - ⑥ ある期間の終わり。将来や未来という意味も
 - ⑦ 種……、同……、分……
 - ⑧ 重さの単位です
 - ⑨ 東南アジアにある国で、国民の9割近くがイスラム教徒です
 - ⑩ 元気な子をこう言いますね
 - ⑪ キリスト教徒でなくても楽しめます
 - ⑫ 中島みゆきのヒット曲
- タテのカギ
- ① 細菌より小さい病原体
 - ② タンは牛の……
 - ③ 会議で話し合った原案
 - ④ ミカン科の果実。フンタンともいいます
 - ⑤ 冬至にはノスを入れます
 - ⑥ エゴイスムです。……主義
 - ⑦ 災害時の非常食にもなります。……食品
 - ⑧ 理想郷です。……の国
 - ⑨ 衝撃や影響という意味
 - ⑩ 首都はハクタッド
 - ⑪ 服装についてルール。……コード
 - ⑫ 12月です
 - ⑬ 原……、思……、妙……
 - ⑭ 円周率を表す記号

※ハガキに答え、住所、氏名、組合名と近況が紙面に対する感想・意見などを記入の上、12月5日までに愛労連クイズ係(〒456-0006 名古屋市熱田区沢下町9-7労働会館東館3F 愛労連宛)まで応募下さい。いただいた中から近況や感想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。

おどまほす

NO.142 自治労連

「一票」からの政治参加

名古屋市職労の森達哉さんは、名古屋市の選挙管理委員会事務局という、さまざまな選挙関連業務を行う部署で働いています。選挙の際は大変な業務となり、月の残業時間が170時間になることもあります。市民から預かった大切な一票をミス無く迅速に集計する必要があり、最後まで気が抜けません。選挙がないときは、統計調査の業

務を行っており、今年も国勢調査で忙しい毎日を送っています。「休日は子どもと一緒に遊ぶことが楽しみ」と

森さん。小学生、保育園児の子どもたちは、今はサッカーやドッジボールなどボール遊びに夢中。忙しい中でも、子どもと



森達也さん
自治労連
(名古屋市職労)

組合活動では、当局との交渉が時に深夜にまで及ぶこともあるなど賃金調査部長として積極的にとりくみます。その一方で、仕事を通じて感じている選挙参加の大切さを仲間にも訴えます。「組合の機関紙で各党の政策

を紹介したり、市ではSNSも含め投票を呼びかけますが、投票率は伸び悩んでいます。初めて投票する18歳は投票率が高いものの、19歳になると下がる傾向があります。みんなで議論をしていき、選挙を魅力あるものにしていく事が必要なのでは」と訴えます。「選挙という、政治に参加出来る素晴らしい機会を逃さず、貴重な一票を有効活用して欲しい。いつ選挙があっても良いように、コロナ対策も準備しています。みなさんの一票を待っています」と呼びかけます。(T)

新役員紹介

- 全労連・全国一般
執行委員長 煤本國治/副執行委員長 村井真一/書記長 恒川義朗
- 千種・名東労連
議長 野々山大輔/副議長 犬飼敏之/事務局次長 杉本一夫/事務局次長 金子稔子
- 中村地域センター
議長 坂本隆志/副議長 後藤毅/同 松本竹敏/事務局次長 館克典/事務局次長 井上勲
- 東海法労
執行委員長 塚本正/副執行委員長 山谷和夫/書記長 八尾新之介
- 建交労
執行委員長 田村一志/副執行委員長 水上学/同 上江洲哲/同 川越善光/同 長縄いさ枝/書記長 谷藤賢治/書記次長 新井秀樹
- 知多労連
議長 幾田健一/副議長 山本頼子/事務局次長 西脇記長 田中秀和
- タクシー協議会
執行委員長 加藤勇作/副執行委員長 木下英治/書記長 田中秀和
- 西三河労連
議長 杉浦彰治/副議長 足立勝彦/副議長 杉浦和成/事務局次長 若月忠夫
- 電機情報ユニオン
支部委員長 成木彦朗/書記長 藤崎俊子/書記次長 長谷部俊昭
- 港区労
議長 幸島元彦/副議長 安井良和/同 藤井将俊/事務局次長 加藤新一/事務局次長 杉山拓
- 啓太
議長 幸島元彦/副議長 安井良和/同 藤井将俊/事務局次長 加藤新一/事務局次長 杉山拓